

BEJAR NUEVA

PERIÓDICO REPUBLICANO

Organo de la Coalición republicano-socialista

La correspondencia administrativa, Colón, 42.—La de Redacción, Mayor de Reinoso, 12.

No se devuelven los originales, publíquense ó no.—Anuncios á precios convencionales.—No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

MANEJOS ELECTORALES

SIEMPRE LO MISMO

Ayer, cuando los pacientes españoles sufríamos la tiranía odiosa del dictador Maura, y hoy que disfrutamos de la libertad tan cacareada por el *demócrata y anticlerical* Canalejas, se siguen los mismos procedimientos, la misma marcha, la misma corrompida costumbre para verificar las elecciones, sean estas de cortes, provinciales ó municipales. Siempre lo mismo.

Siempre el gobierno transmitiendo órdenes secretas á los «poncios» para que estos en connivencia con los repugnantes caciques amasen el pastel electoral á fin de que resulte del gusto que ellos apetecen. Siempre están en funciones las amenazas, la presión y el chanchullo.

Con el mayor descaro se garantiza por anticipado el triunfo de los candidatos monárquicos, confiados no más que en los enormes pucherazos y en las actas en blanco que por un puñado de monedas han de entregar los degenerados pancistas y serviles aduladores, para llenarlas con cifras que, aun cuando falsas, arrojen una considerable mayoría, capaz de ahogar la justa protesta de la conciencia popular que vé arrebatado su honroso triunfo y hollados sus más sagrados derechos. Suponen que esas falsas cifras desvanecen las dudas que pudieran abrigar los que creyéndose lesionados, demandan justicia ante los poderes públicos. ¡Qué engañados viven los que así piensan!

Al pueblo ya no se le engaña con toda esa clase de medios arteros, porque la experiencia le ha puesto en conocimiento del secreto. Está plenamente convencido de que los encargados de hacer cumplir las leyes, son los primeros en vulnerarlas.

Canalejas hechura de Maura, no ha de hacer que resplandezca la pureza del sufragio ni de velar por ella. ¿Pureza del sufragio? Ya, ya. La palabra pureza entre la gente monárquica, es una palabra huera que no la reconocen ningún valor.

En la localidad se han dado casos que acreditan cuanto decimos y que á todo trance debemos evitar.

No importa que no honre la candidatura republicana un nombre de la localidad, por que en la monárquica, sólo un paisano nuestro figura, y con seguridad que resultará curiosa la combinación.

Desde ahora nos atrevemos á garantizar á nuestros lectores, sin temor á equivocarnos que, el candidato liberal no pondrá trabas á pactar con los conservadores haciendo una unión que pugna abiertamente con los principios políticos que alardean sustentar y que toda conciencia honrada rechaza por absurdos y nada serios

Si el contubernio llega á realizarse, si nuestras predicciones resultan ciertas, si aparece la candidatura con esa mezcolanza política, hecha sólo por ambición de mando y por interés de derrotar al candidato republicano ¿qué concepto pueden formar de ella los electores? Nada favorable seguramente. Los electores del distrito de Béjar-Sequeros, dando pruebas de independencia, protestarán de semejante mascarada, prestando sus sufragios á favor del candidato republicano, persona rodeada de gran prestigio y valer, cuyo nombre garantiza la labor y la administración que en bien de todos deseamos se haga.

Las impresiones que se reciben no pueden ser más favorables para dar por descontado el triunfo de los republicanos. Si todos sabemos cumplir según aconsejan nuestros deberes políticos, si éstos se anteponen á cuestiones personales que ningún beneficio nos reportan, será un hecho lo que se predice.

Echando á un lado en los momentos de la lucha esas rencillas que nos dividen, sentiremos la satisfacción de contemplar á los caciques derrotados en vergonzosa huida.

No es lucha personal la que se avecina sino lucha de ideas, y estas deben estar muy por encima de todas nuestras pasiones.

Se trata de combatir á los hombres de la Monarquía, á los que merman las libertades españolas, á los que agobian al pueblo con impuestos insostenibles. Todo esto reclama de nosotros supremos esfuerzos que veremos coronados con un éxito colosal que será un timbre de gloria para nuestra causa.

A buscarle, pues, sin desmayos ni vacilaciones, demostrando con ello el interés que tenemos porque desaparezca el fantasma monárquico que se enseñorea orgulloso para mengua de nuestra patria.

Los republicanos y los socialistas somos los obligados á demostrar que no estamos dispuestos á seguir siempre lo mismo.

ESTE.

Los preludios de las catástrofes

La miseria ha torcido con la convulsión más siniestra su horrible boca, amenazando ahogar brutalmente en su desespero al pueblo.

La miseria se ha posesionado de todos los hogares huérfanos de fuego y pan. El hambre llama á las puertas de los tugurios mal olientes de los pobres. El temporal en su vértigo de nieves, lluvias y frios, azota crudelísimamente á España, dejando, sólo en la capital de Bilbao, sin trabajo, es decir, sin comer, á muchos obreros. ¡Qué espantosa suma de familias hambrientas, y qué falta de previsión de las autoridades bilbainas para la contingencia de un conflicto!

No son suficientes para conjurar esa crisis del estómago popular, el rancho, ni los desempeños gratuitos. La limosna sonroja á quien ha hecho del trabajo un culto. Trabajo, no otra

cosa, piden esos obreros. El alcalde y el ministro de Obras públicas, tienen, pues, la palabra; á ellos compete la solución del problema.

La caridad no conjura, no puede conjurar la negra cuestión. Hay hambrientos que no comerán porque un sentimiento secreto de pudor ó algún recuerdo del pasado bienestar, habrá de impedirles acudir á las puertas de los cuarteles. Lo diré una vez más: la verdadera miseria no pulula por las calles, es preciso buscarla en cuartuchos sin luz, sin fuego y sin pan. La cuestión social preocupa á todos los pensadores del mundo. Es muy lógico. Ella ha escrito, por la mano del pueblo, las páginas más hermosas de la historia.

Donde ha surgido una revolución, puede afirmarse que existían masas hambrientas. Un país ahito de comodidades, no se rebela, no protesta. ¿Para qué había de hacerlo si su vida se desliza en el mejor de los mundos? Las crisis más hondas, los años de hambres más terribles, las carestías más funestas, como las plagas más mortíferas, han sacudido brusca y cruentamente los cimientos de las naciones.

Sí; lo importante es que el pueblo coma, porque el pueblo está hambriento. Si no come se agitará y la tea de la lucha iluminará los ámbitos del país fatídicamente.

Y, entiéndase bien, que los obreros no piden limosna, reclaman la intervención de un derecho, del derecho de intervenir en la vida nacional. La nación no progresa, se ha oído decir, porque el pueblo es un bestia. España va á la zaga de Europa, diremos nosotros, porque la producción es imposible por la falta de brazos laborantes.

Los Gobiernos que no estudian los medios de reprimir la emigración forzosa que amenaza desolar á España, que no escogitan medidas para ocupar á las clases trabajadoras, son los únicos responsables de la catástrofe á que pueden precipitarnos el hambre y el frío.

No podemos explicar el extoicismo de los monárquicos que debieran recordar la frase profunda: *Vox populi, vox Dei*.

Los clamores del pueblo han de ser atendidos con prioridad á todos los clamores; las necesidades de las masas hambrientas, antes que otra necesidad.

El hambre que esteriliza las energías de España, el frío que aniquila sus fuerzas, pueden ser los factores más importantes de una catástrofe nacional, muy próxima para ser retardada su resolución. La violencia encuentra en ellos en todo tiempo los defensores más ardorosos. Exteriorizado el movimiento de molestia, no cabe esperar otra cosa que la oposición agresiva. En este caso ¡ay de los gobernantes que hacen frente á las caravanas del hambre! La irrupción más formidable cortará sus existencias con mayor seguridad y decisión que el corcel del hunno invencible segaba las florestas enemigas.

Los preludios de las catástrofes históricas son la emigración, el hambre y el frío. España está sitiada por tres fantasmas y no es tiempo de excitarlos con arrogancias, desplantes y olvidos apáticos, sino de combatirlos pronta y eficazmente. ¡Ay, repetimos, de los gobernantes que hacen frente á las caravanas de hambrientos! *La voz del pueblo es la voz de la Naturaleza*; sus clamores y sus necesidades deben ser atendidos y satisfechas, antes que cualquier otro clamor, primero que toda otra necesidad.

La emigración, el hambre y el frío, son los preludios de las catástrofes de la historia.

H. G. y F.

SESIÓN MUNICIPAL

Notas de las sesiones celebradas por el Ayuntamiento y Junta municipal de Asociados, el día 2 de Marzo de 1911.

Dió principio la sesión en Junta municipal á las ocho y cuarto de la noche, bajo la presidencia del alcalde señor González Bolívar, y con asistencia de los concejales señores Izquierdo, Gorzo, Rodríguez Huertas, Ortín, González Benito, Valle, Rodríguez Fernández, González Gosálvez, Benito Jiménez Mayoral y García Bonilla y los asociados señores Moya, Medina, Gil Robles, Hernández, Chamosa, Gosálvez Rodríguez, Monteserín, Junquera, Gutiérrez Corrales, Torres y Cenizo Comendador.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior. El señor alcalde dirigió un afectuoso saludo á los nuevos señores asociados y después de posesionados éstos se acordó nombrar una comisión compuesta de los vocales Gosálvez Rodríguez, Gil Robles y Medina Muñoz para que procedan al examen y censura de las cuentas municipales correspondientes al ejercicio de 1910 y sin otro objeto se levantó la sesión.

Seguidamente comenzó la subsidiaria, aprobándose el acta de la última sesión.

Despacho ordinario

Solicitud de Félix Hernández Martín, huérfano y de 14 años de edad, pidiendo un socorro para poderse trasladar á otra población en busca de trabajo.

Pasó á la comisión de Beneficencia.

Se leyó una exposición de varios vecinos del Castañar, denunciando algunos hechos punibles que dicen ser cometidos por el guarda del Plantío, Senén Muñoz Herrero.

A instancia del señor Izquierdo se acordó abrir una información para depurar hechos.

Informes

Se aprobaron los siguientes: Uno de la comisión de Sanidad sobre la solicitud de los señores médicos titulares, proponiendo el aumento de dotación á los mismos y respecto á la clasificación de familias pobres que la comisión encuentra muy difícil llevada á cabo por la negativa de los médicos libres, á facilitar las notas de sus igualatorias.

Otro de la de Policía y Obras, concediendo á don Remigio Lorenzo, el permiso que solicitaba para reformar la fachada de la casa número 66 de la plazuela de Martín Mateos.

Otro, de la misma comisión, por virtud del cual se concede un plazo al vecino Pedro Marcos para que ponga en las debidas condiciones una chimenea instalada en la casa número 10 de la calle de Olleros, bajo apercibimiento de las responsabilidades á que se hiciera acreedor.

Comisiones

HACIENDA

Que ha recibido carta de pago por 5.000 pesetas mandadas últimamente para consumos y que habiendo quedado sin efecto la subasta del terreno denominado «La Hoyuela» proponía se anunciase otra nueva bajo el tipo que fije la comisión; así se acuerda, autorizándose á la vez á esta comisión para que varíen mensualmente á los jefes de Fielato de los en que prestan servicio.

POLICÍA

Presentó, y fué leído, el presupuesto de las obras que se proyectan hacer en el matadero público, cuyo presupuesto asciende á la suma de 3.366'84 pesetas, acordándose, después de larga discusión, aplazar la resolución de este asunto hasta la próxima.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

SERPENTINAS Y CONFETTI

Desfigurando su voz de un modo delicioso, y tapándose la cara con sus manecitas, más blancas y más olorosas que jazmines, se aproximó á mí, andando á saltitos como un pájaro.

—¿A que no me conoces?

—¡Que no te conozco!

—Pues mira: eres la juventud, la belleza y el amor... ¡Las tres cosas más superiores del mundo!

Ella, muy satisfecha con mis elogios, movió la cabeza negativamente.

—El amor y la juventud, sí; ¡pero la belleza...! ¡Cuando te digo que no me conoces!

—Las mujeres buenas y bonitas no tienen derecho á ocultarse el rostro... ni aún en Carnaval.

—¡Tú!

—Mira, vida mía; el Carnaval es una fiesta lúgubre. Nada más triste que la alegría forzada... Protestemos de las fiestas impuestas. Divertirse, á plazo fijo, con arreglo á la fecha que nos señala el almanaque, es un verdadero absurdo. Reneguemos de la costumbre, cuando á la costumbre se la erige en ley. ¡Oh, el odioso precedente, la rutina!

Además, el Carnaval ha degenerado; la saturnal se ha convertido en fastidiosa mascarada.

Asómate al balcón, y verás. Cuatro mujeres vestidas de hombre, y cuatro hombres vestidos de mujeres.

Blas, el limpiabotas, se divierte tocando el cencerro. Aquel sujeto, disfrazado de persona decente, es, durante el año, un prestamista avariento, y, aquel otro, que presume de doctor, un burro de tomo y lomo. Y, óyeles hablar: ni un dicho ingenioso, ni una sola broma culta...

En unos, la careta hace oficios de mordaza y apenas si pueden, haciendo esfuerzos de voluntad, modular alguna frase. A otros, el influjo de la máscara los hace charlatanes, y tienen la fácil abundancia de palabra de los hombres que no piensan lo que dicen. Reconozcamos que si el Carnaval no se ha ido aún, merece irse.

Y bajando la voz, en tono confidencial, añadió en su oído:

La tarde está fría, añadiremos unos cuantos leños á la chimenea, nos sentaremos cerca de ella y charlaremos alegremente.

¡Oh, las fiestas del amor! La palabra dicha en voz baja, las manos que se juntan temblorosas, los cuerpos que se aproximan inconscientes, los ojos que se dicen todas esas divinas cosas que no se atreven á decir los labios... ¡Ven!

Allá, lejos de nosotros, la humanidad hace como que se divierte. El hombre siente la necesidad de engañarse. ¡Viva, pues, la farsa! Pero ¡por Dios! no seamos nosotros de esos farsantes.

Mira, ya arde la leña en la chimenea; sentémonos el uno al lado del otro, y si quieres vuelve á taparte la cara con tus manecitas, más blancas y más olorosas que jazmines y pregúntame nuevamente si te conozco, que yo te responderé:

—¡Sí! Eres la juventud, la belleza y el amor. ¡Bendita seas!

Adiós, *Celipe*, que no me conoces. Y eso que te afeé *endenantes* que te hallas hecho canalejista.

—Pa eso tú vienes disfrazada de conservadora.

—En *pública*, *tos semos* unos, *Celipe*.

—Tienes razón, mascarita. En Carnaval se puede ser *cualquiera* cosa, pero en el resto del año se arrina uno, vamos al decir, al sol que más calienta.

—No te arrimes tanto, *Celipe*, que pierdes el compás y me van á tomar por una cualquiera.

—¡Uuy! ¿Te mareas, *Celipe*?

—El perfume que ha despedido tu nariz, conservadora angelical, me ha ocasionado un vahído.

—No te hagas caso. Es que me duele el estómago y tengo sucia la lengua.

—Pues púrgate con *carabañas* ú con *sen* ú con higuera.

—Mejor me sienta la zarzaparrilla de en casa del doctor Poyo.

—Y mejor te sentaría un pollito asado en el *ambigu*.

Sí, pero no aprietes tanto, *Celipe*.

—¡Mozooooo! ¡Mozooooo!! ¡¡¡Manolitoooooo!!! ¡¡¡Manolooooo!!!

—¿Qué va á ser?

—Dos vasos de agua, dos azucarillos y dos escarbadientes.

—Está bien.

—¿Quién eres, mascarita? Dímelo, pimpo, que me repite el vahído.

—Luego, después del refresco.

—¿Quién eres? Anda, levántate *unas miajas* la careta.

¡Zambomba!... ¿Pero eres tú, Perico?

—El mismo, Periquín, el secretario de la fonda de D. Venancio Rodríguez.

Durante los pasados días y las pasadas noches, se ha hecho buen derroche de huevos con yema de confetti, y clara del mismo género. Y más de un pacífico ciudadano y más de una pacífica ciudadana, han sufrido más de un serpentín en el ojo.

¡Los hay más graviosos!...

La calle Mayor, los Casinos y el Teatro se han visto alfombrados de serpentinas y de confetti, único número saliente, (á parte del *tio* y la *tía*, del *doctor* y del *burro* del *usurero* y del *decente*) que ha sobresalido en el programa de este año.

Pero sería curioso saber, qué piensan de ese derroche de serpentinas y confetti, los que de todo carecen, los que tiritan de hambre y de frío durante las noches más crudas.

¡Ah! Pero éstos, los parias, los desarrapados, si no han hallado en el regocijo general un lenitivo para sus miserias, una seguridad de vida por el trabajo, y una salvaguardia en la instrucción, que les redima de la inimitable carrera del crimen, han tenido el consuelo de ver las multicolores serpentinas que se entrecruzaron y confundieron disparadas por la legión alborotadora de los contentos, los felices, los que ven el mundo á través de las tonalidades alegres de una risueña tarde de Carnaval.

Y aún restará á la hampa del proletariado otra participación en el general divertimento, migajas del festín, sin duda, pero migajas no despreciables, arrojadas sin saberlo por los que en él intervengan.

La frívola muchedumbre, en su descomunal batalla de confetti, ha fabricado un lecho espléndido de blandura insuperable, lecho polífero, que para ellos ha de tener magnificencia oriental. Permítaseles que le ocupen, dejando un día sus durísimos bancos y los nada confortables quicios de las puertas, y de algo habrán servido los callejeros combates de papel picado y las manifestaciones reglamentadas y prescritas del entusiasmo público.

Cada día que pasa se acentúan más los rumores de que cuanto cesen los malos temporales en Melilla, comenzará otra operación militar para ocupar la Alcazaba grande. El Gobierno guarda sobre esto la myor reserva sin explicarnos el porqué.

¿Tendremos que llorar nuevas pérdidas?

Posible es.

Para el señor Izquierdo

Resulta seguramente pesado para los lectores de este semanario, sostener una discusión tonta con un individuo como el señor Izquierdo, que á lo que se le pregunta y es de interés, contesta con disparates que no debieran tener otra solución que el desprecio.

Este señor, sin saber la causa, ha demostrado llevarlo, como suele decirse, todo de calle, y conmigo está completamente equivocado, puesto que cuanto he tenido ocasión de consignar (mal ó bien) en mis escritos, siempre y en todas ocasiones estoy dispuesto á sostenerlo, repitiendo que el asunto de las pesetas 27'60 ha sido de una manera justificada, que para esa presidencia de Hacienda, que tanto blasona y tantos votos de gracia se proponen, es inmerecido.

Porque, amigos lectores, justificar en la primera quincena de Agosto, (en un simple recibo) unas escobas, adquiridas no sé cuando, y un quinqué comprado el 25 de Septiembre, cuyo importe fué de pesetas 2, y anotado 2'50 es poco serio, señor Izquierdo.

Que hubiera contestado á estos particulares, como era su deber, sin ocultar tampoco los cuatro días de haber, satisfechos de los fondos municipales, por orden suya, sin dar cuenta en sesión, al guarda Ecequiel Ramos, todos lo hubiéramos visto con gusto, pero dar la llamada por respuesta, y en cambio, atacar innoblemente en sus comunicados á quien afortunadamente todo el pueblo conoce, no se le ocurre más que á usted, señor Izquierdo, y si me aconsejo de personas que de veras me aprecian, su primer comunicado le hubiera dejado en silencio, es decir, al desprecio como se merece, porque efectivamente ahora reconozco que me he tirado una soberana plancha cuando he descendido á discutir con

REMITIDO

Señor Director de BÉJAR NUEVA.

Apreciable amigo: Tenga la bondad de publicar en su semanario las siguientes líneas, quedando por ello agradecido s. a.

Juan Rodríguez.

Dada la limitada circulación que tiene el periódico de Plasencia *Regional* y mayormente en Béjar, ha sido una rara casualidad que me haya enterado de que en el número correspondiente al día 22 del pasado mes, se hacían alusiones á mi humilde persona, por la reforma que como concejal de mes me pareció prudente introducir en el Hospital con la aprobación del Ayuntamiento y que me veo obligado á contestar.

Dice *Regional*: «Hay concejales que cuando acude á su casa algún sacerdote á comer ó á dejarles de ganancia algunas pesetas, entonces todo se vuelve tolerancia y condescendencia; pero, cuando tratan de ejercer algún acto de autoridad, ya son ateos é intransigentes con las creencias religiosas.»

Por lo que á mi se refiere, puedo decir que es cierto que á las personas que honran mi casa viniendo á comer, sean sacerdotes ó no, les guardo todas las consideraciones que merecen, como aconsejan las reglas más elementales de una buena educación, cosa que debe desconocer en absoluto el corresponsal de referido periódico, cuando por ello me hace blanco de sus iras. ¡Vaya, hombre! ¿De modo que le causa extrañeza que sea uno tolerante y condescendiente con sus huéspedes? Seguramente que quien haya leído semejante disparate lo calificará de estupidez y majadería.

Si se excita porque el Ayuntamiento aprobase la conducta que observé con respecto á negarme á ceder aceite para la lámpara, tome algún calmante y se tranquilizará. Para la excitación de nervios aconseja la ciencia el uso de la tila.

¡Con que tome tila, amigo! ¡Mucha tila!

Juan Rodríguez.

NOTICIAS

Con un tiempo hermoso se ha deslizado el Carnaval, sin que por fortuna haya habido que lamentar accidente alguno desagradable.

Los bailes públicos se han visto concurridísimos, especialmente los celebrados en el «Casino de Obreros» por el excesivo número de socios con que cuenta.

Una comparsa, la estudiantina é infinidad de máscaras de todas clases y para todos los gustos han desfilado por las calles, tomando parte en el constante ir y venir, hermosas mujeres, llevando con la sal y la gracia característica en las bejaranas, el clásico mantón de Manila.

Los aficionados á las fiestas de Momo se han divertido de lo lindo y esperarán impacientes la noche de mañana para expandirse de nuevo.

Por esta alcaldía se ha publicado un edicto en el que se manifiesta que estando encargada la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico de efectuar la rectificación anual del Censo electoral, ha creído conveniente hacer saber al vecindario, que toda persona que no figure inscrita en dicho censo, puede entablar la oportuna reclamación, dirigiendo solicitud á la oficina provincial de Estadística hasta el día primero del próximo mes de Abril, acompañando á la misma, certificación del juez municipal, de haber cumplido 25 años de edad, ó que los cumplirá antes del 6 de Mayo, y otro de la alcaldía, á justificar que lleva dos ó más años de residencia en esta población, advirtiendo que también concede la ley derecho á reclamar ante la Junta municipal del Censo, desde el día 21 de Abril, hasta el 5 de Mayo, y que todos los documentos de referencia serán extendidos en papel común, sin exigirse por ellos derechos, según dispone el artículo 87 de la ley electoral.

Hemos sentido una verdadera satisfacción en saludar á don Antonio Rodríguez, candidato republicano que se halla entre nosotros hace tres días.

El señor Rodríguez está siendo objeto de tan señaladas deferencias por los elementos avanzados y por las clases neutras de la so-

el señor Izquierdo, reconocidos por la opinión pública mis actos y modo de proceder.

Demuestra por lo visto darme una lección, al consignar en su comunicado fecha 25 del pasado, que las consideraciones y respeto se referían á dos maestras, debiendo exponer que esto será una suposición del señor Izquierdo, porque tratándose del sexo débil, puede que por todos conceptos supere á este señor en decencia y educación.

Esto se demuestra con la triste impresión que dice, escribe, dirigiéndose al presidente de Instrucción, un hombre como el señor Izquierdo que, desposeído de un título académico que acredite sus vastos conocimientos, tenga el atrevimiento de decirle vé las letras, pero no las lee.

¿Qué lecciones puede dar el señor Izquierdo en esta materia? Exceptuando al en tres y pinta, camonina, pleno, etc., etc., á cuanto quiera, le desaffo; en esto último consignado, me considero un niño pàrvulo.

¿Con que escritor novel? Abur, Zozaya. Mis escritos, no lo dudo, serán insustanciales, pero están repletos de verdad, cualidad que no aparece en los suyos.

Causa risa que pretenda el señor Izquierdo ponerse al nivel de mi inteligencia, porque aun cuando sea inmodestia el decirlo, le supero grandemente, y para conseguir sus pretensiones tendría que comenzar por pisar de nuevo las aulas, viéndose imposibilitado de hacerlo hoy por impedírsele las diarias tareas á que se dedica y que el público conoce.

La lógica y el buen sentido han ido perdiendo con que el señor Izquierdo tenga pretensiones de periodista, pero dada su ignorancia supina, le impide reconocerlo.

El presidente de Instrucción no lo entenderá como usted dice, señor Izquierdo, pero el público sensato sí.

Por hoy basta.

Germán Lozano.

LA «TUNA,, DE BEJAR EN BARCO DE AVILA

Grandioso ha sido el recibimiento que se ha hecho á la «Tuna Bejarana» en la muy noble villa del Barco.

Pueden estar satisfechos los iniciadores de la excursión, por haber sido la causa de que se afiancen los vínculos de amistad entre ambos pueblos.

Salió de ésta el martes, á las seis de la mañana, llegando poco después de las diez, dirigiéndose inmediatamente al Ayuntamiento, para hacer la visita oficial, siendo recibidos con toda clase de atenciones por su ilustrado alcalde y varios concejales, y después de presentar á la «Tuna» su presidente honorario el distinguido abogado y juez municipal de esta don Juan García Sánchez, fueron obsequiados espléndidamente con pastas, licores y cigarrillos.

Desde allí dirigiéronse á saludar á la presidenta y vicepresidenta de la «Tuna» las bellísimas y distinguidas señoritas Teresa Neila y Adela González, que se portaron con ellos con la amabilidad que las caracteriza.

Por la tarde, postuló en varias casas de las más pudientes con grandes rendimientos, y por la noche en los bailes de los Casinos fueron objeto de toda clase de consideraciones.

El miércoles, dieron un concierto en el Teatro, que estuvo muy animado, ocupando el palco de honor las presidentas que vestían el clásico traje de charra.

Puede asegurarse que, ha sido tal el entusiasmo que ha despertado la «Tuna» en todas las clases sociales de la histórica villa, que no hubo un solo momento, que no se vieran agasajados, mejor que se merecen, hasta el extremo de saldar con exceso los muchos gastos que el viaje ha originado.

Por tanto, en nombre de ella damos las más expresivas gracias al simpático alcalde y á cuantas personas han contribuído á hacer grata y agradable la productiva excursión.

De regreso, en el pueblo de Becedas, fueron también cariñosamente recibidos por el secretario, médico, boticario y personas notables.

Puede decirse, para terminar, que la excursión ha dado honra y provecho.

Enhorabuena á todos, y particularmente al director artístico don Luís Valdés.

Un repórter.

ciudad bejarana, que hacen suponer obtendrá un señalado triunfo.

Nos alegraremos que así suceda.

Ponemos en conocimiento del público, que desde el primero del corriente se halla montada la línea de coches-correos y para viajeros de Béjar á Piedrahita y viceversa. El servicio es muy bueno, y los precios más económicos que nunca, según puede verse á continuación por la tarifa siguiente:

De Béjar á Vallejera	Ptas. 0'75
Id. id. á Sorihuela.	» 1'50
Id. id. á Santibáñez	» 2'00
Id. id. á Puente Congosto	» 2'75
Id. id. á Navamorales.	» 3'25
Id. id. á Venta Hambre	» 3'50
Id. id. al Villar	» 3'75
Id. id. á Hoyo Redondo.	» 4'00
Id. id. á Piedrahita	» 4'50

Hora de salida, á las nueve de la mañana.

Id. de llegada, á las cinco de la tarde.

Administración: Parador de San Miguel, Corredera, Béjar.

Después de larga y cruel enfermedad, falleció en Antequera el día 25 del pasado mes, á los 42 años de edad, el inteligente obrero y paisano nuestro, Tomás Guijo.

A toda su familia, y especialmente á su tío don Francisco González Clemente, enviamos nuestro sentido pésame.

ATENEO BEJARANO

Esta sociedad celebrará junta general, el miércoles 8 de los corrientes, hora de las ocho de la noche.

Se encarece á todos los socios la más puntual asistencia, por ser de gran importancia los asuntos á tratar.

Hemos tenido el gusto de oír la música que al piano mecánico del «Casino de Obreros» de esta ciudad, ha puesto el hijo de esta provincia y por consiguiente nuestro paisano don Juan Calles, siendo de admirar que expresada música la ha escrito con una máquina de su invención, sin necesidad de hacer uso para nada del piano.

Los dueños de éstos, en toda España, están de enhorabuena, puesto que en vez de mandarles á los fabricantes para variar la música ó tener que llevar una persona perita para este objeto, basta sólo que envíen los cilindros al señor Calles, Libertad, 13, Béjar, para que á los pocos días los tengan en su poder con la música nueva que deseen.

Por este medio, es indispensable que han de obtener grandes beneficios, pues además de costarles más económico que hasta ahora, tienen la ventaja de que mientras mandan un cilindro á variar de música, pueden servirse del otro; pudiendo asegurar, por las explicaciones que nos ha dado el inventor, que el trabajo queda tan perfecto al menos, como si la música se escribiera con el piano del cilindro.

Nosotros nos alegramos que el señor Calles haya desarrollado su invento en nuestra industrial ciudad, por lo que le felicitamos.

ULTIMA HORA

Reunidos el Comité de Conjunción republicano-socialista y la comisión auxiliadora nombrada en la asamblea últimamente celebrada para que se hiciera la candidatura de elecciones provinciales y ante dificultades de orden privado surgidas para que ésta fuera compuesta de dos personas, la una vecina de esta población, se ha acordado que el partido tenga como candidato propio al correligionario y prestigiosa personalidad don Antonio Rodríguez, á quien con todo entusiasmo y con el afán que los republicanos ponemos siempre en toda lucha electoral, debemos votar y ayudar en los comicios que se aproximan de Diputados provinciales.

Esperamos de los buenos correligionarios tanto de Béjar, como de los pueblos, acojan este acuerdo con simpatía.

De igual manera que lo dicho en el sueldo anterior, el Comité y junta electoral nos participa para que lo hagamos público, que desde hoy, estará abierto un centro electoral de nuestra candidatura en la Plaza mayor, portales de Manzanares.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

Lámpara "PHILIPS," CON FILAMENTO DE METAL

75 por 100 de economía ó sea cuatro veces más de luz que con el de las ordinarias.

Enrique Jiménez Martín

46, SANCHEZ OCAÑA, 46.—BÉJAR

GRAN REBAJA DE PRECIOS

De 16	bujías á.	2'60 pesetas.
> 25 y 32	id. á.	2'70 id.
> 50	id. á.	3'00 id.
> 50	id. esféricas á.	3'25 id.
> 100	id. id. á.	7'00 id.

Lámparas corrientes de 5, 10 y 16 bujías á 65 céntimos.

Academia Isidoriana dirigida

— POR —

Don Luis Chacón Dallarés

SACRAMENTO, 4—MADRID

Esta acreditada y antigua academia cuenta 17 años de existencia, cursándose en ella el preparatorio, para todas las carreras civiles y militares.

Los alumnos que á ella concurren pueden obtener la preparación completa, para Ayudantes de Obras Públicas, Correos, Telégrafos, Aduanas, Tribunal de Cuentas, Ayuntamiento de Madrid, Interventores del Estado, en Ferrocarriles y Curpoe Auxiliar de Estadística.

Está montada con arreglo á las exigencias de la ciencia moderna, figurando en su profesorado, Doctores en ciencias, Ingenieros y Profesores procedentes del cuerpo de Estado Mayor y Artillería.

Cuenta con Profesores de Francés é Inglés.

Admite internos, medio pensionistas y externos.

La alimentación es sana y abundante.

Para más detalles dirigirse á el Director, que enviará programa á quienes los solicite.

DISPONIBLE

SE VENDEN

una prensa movida á volante, propia para prensar paños ó lagar de aceite, otra de cuatro columnas para paños, palastros, plantinas y cartones; todo en buen estado y economía.

En la redacción de este periódico darán razón.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

SE VENDEN

dos prensas de paños con su correspondiente vapor y demás artefactos para las mismas, así como el local, que fué antes de José Hernández, sito en la calle Gerona.

Para tratar con su dueña,

BONIFACIA HERNÁNDEZ

en el mismo local.

CAFE-RESTAURANT

DE

JUAN RODRÍGUEZ FERNÁNDEZ

MAYOR DE REINOSO, 8

En este acreditado establecimiento se sirven toda clase de comidas, á la carta, en cubierto, bodas y á domicilio. Precios económicos y servicio esmerado. Especialidad en bebidas

DISPONIBLE

ALMACEN DE MADERAS

Monteserín

CORREDERA, 24

En este establecimiento encontrará el público un surtido completo en maderas de todas clases para construcciones, especialmente de castaño.

DISPONIBLE

SE VENDEN

dos wagones de madera, uno nogal y otro aliso; una máquina de echar letras para fábricas de paños; un coche tlburi de 4 asientos en interior, y una tartana de 6 asientos; borras de lanas para colchones, paja de trigo y heno para ganados.

Para tratar, con

Manuel Jiménez

LIBERTAD, 18.—BÉJAR

Sucursal de las aguas medicinales de Babilafuente.

DISPONIBLE

FONDA ESPAÑA

— DE —

VENANCIO RODRIGUEZ

BÉJAR

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Provincia de.....

Sr. D.